

# Terminal agrícola del Cardonal se trasladará a zona de Rodelillo

Parlamentaria explicó que los miembros de esta organización podrán acceder a una concesión de un arriendo por 20 años. Dirigentes del mercado porteño no manejan más antecedentes: “El Mercado es el Mercado y se queda aquí”, aseguraron.



NOTICIA HA GENERADO POLÉMICA AL INTERIOR DEL MERCADO.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**E**sta semana, luego de múltiples gestiones con distintas entidades, la diputada de la zona, Carolina Marzán, anunció que se logró alcanzar un gran anhelo para quienes trabajan en el Mercado Cardonal: dar la concesión de arriendo de un terreno por 20 años para la instalación de un Terminal Agrícola para la zona.

En concreto, los integrantes de la ONG Terminal Agrícola, quienes mantienen locales al interior del mercado porteño, podrán trasladarse en los próximos meses a un terreno ubicado en el sector de Rodelillo, más precisamente en lo que era conocido como el exfundo “Valle de Andorra”, justo a un costado del aeródromo.

“La directiva del Mercado Cardonal tenía un gran sueño, que era contar con un espacio, que no se les había entregado, pero los trabajadores y trabajadoras necesitaban disponer de ese espacio por 20 años, para poder hacer una inversión que valga la pena, y que toda la agricultura familiar campesina de la región pueda venir acá a hacer su trabajo, dejar sus

productos, comercializarlo”, explicó, al respecto, la parlamentaria.

En ese contexto, agregó la diputada, “vamos a armar un grupo de trabajo con el ministerio de Agricultura, con el subsecretario de Prevención del Delito, con la Delegación y con la Gobernación, para empezar a trabajar los temas de seguridad principalmente”.

## “CAMBIO PARA VALPO”

En cuanto a los locatarios, la presidenta de la ONG, Josefina Veneciano, valoró los esfuerzos que permitieron concluir en estos frutos.

“Hace 26 años estábamos luchando por un terreno donde construir un terminal agrícola. Hace como dos días atrás me llegó una notificación de parte de la diputada que nos da una concesión a 20 años. Feliz por haber conseguido esto”, reaccionó.

Asimismo, junto a los agradecimientos, Veneciano colocó un punto sobre la mesa: la posibilidad de que este traslado signifique un cambio para Valparaíso.

“Ahora va a ser una realidad, un terminal agrícola regional para Valparaíso, donde la gente pueda trabajar y vender sus pro-



CONCESIÓN DEL ARRIENDO DEL TERRENO, CONOCIDO COMO EXFUNDO “VALLE DE ANDORRA”, SERÁ POR 20 AÑOS.

## ESFUERZOS EN EL 2018

Los esfuerzos, en esta materia, no son novedad. En búsqueda de información relacionada a esta publicación, pudimos acceder a un registro de la municipalidad porteña de mayo del año 2018, ocasión en la que el alcalde Jorge Sharp, en compañía de Josefina Veneciano, celebraba el comodato que había entregado Bienes Nacionales para construir en Quebrada Verde el Terminal Agrícola. “Será una fuente de empleo y desarrollo económico local, y complementará el orden que se está implementando en el sector”, expresaba, en dicha ocasión, el jefe comunal. Sin embargo, pese a los bombos y platillos, la idea no prosperó.

## ¿DESAPARECE EL CARDONAL?

Y si bien la noticia fue aplaudida, el anuncio también despertó interrogantes: ¿se va entonces el Mercado Cardonal de Valparaíso?

En conversación con algunos dirigentes del reconocido espacio de la Ciudad Puerto, “el Cardonal es el Cardonal y este se mantiene donde está”.

“Pueden irse quienes estén interesados, esto viene hace rato, pero ella no es parte de ninguna de las dos directivas del Mercado”, comentó, a modo de aclaración, Angélica Montenegro, presidenta del Mercado.

A estas palabras, se sumaron las de Alberto Montenegro, director de la Comunidad del Mercado, quien desconoce los pormenores detrás del presunto traslado.

“No tenemos idea, solo nos hemos enterado por la prensa. En el Mercado, la única persona que puede hablar a nombre de los comerciantes, soy yo, porque yo soy el presidente de la Asociación Gremial de Comerciantes, los que somos herederos de una institución que se fundó el 28 de junio de 1902; hace 36 años que compramos el Mercado y somos

independientes”, explicó primeramente.

“Hay gente que la sigue a ella –a Josefina Veneciano–, pero nosotros somos 50 locales en el subterráneo, 115 locales en el primer piso y 114 en el segundo piso, somos 280 locales distribuidos en 120 comerciantes aproximados y ese es el Mercado. Nos organizamos, lo compramos, lo pagamos y no hemos tenido problemas: el Mercado es el Mercado”, subrayó.

En búsqueda de respuestas, extraoficialmente nos aclararon que el traslado lo efectuarán solo quienes forman parte de la ONG Terminal Agrícola.

Hechas las consultas a la municipalidad de Valparaíso, dada la importancia de este cambio para la ciudad, hasta el cierre de esta edición, no recibimos respuesta. ☹️